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Edito
Un été de chaleur…
Pas besoin d’être Nostradamus pour prédire 
que cet été va être chaud, très chaud, encore 
plus chaud. La sécheresse se fait déjà sentir 
en France un peu partout. Les restrictions 
d’eau arrivent lentement… La chaleur va être 
étouffante…

Ceux qui ont les moyens vont s’expatrier vers 
les pays nordiques où les zones du globe plus 
fraîches, mais nombre de touristes devrait 
revenir en France où il fait bon vivre dans nos 
régions et où les terroirs proposent bien des 
spécialités ou de monuments qui font saliver 
les palais ou émerveiller les yeux des touristes, 
qu’ils soient hexagonaux ou étrangers.

Cela ne va pas se passer sans heurts, sans 
bagarres, sans faits divers. Les derniers 
événements ont permis à un ex-candidat à la 
présidence de la République d’affirmer “sans 
filtre” que “La Police tue”… À l’heure où tous les 
voyants sont au rouge dans les banlieues et les 
zones dites “difficiles”, cette sortie hasardeuse 
est obscène et intolérable.

La pyromanie est un crime et Jean-Luc 
Mélenchon devrait être sanctionné pour ses 
propos… Par le passé, le Parquet a été bien 
plus sévère et prompt à réagir quand il s’agissait 
d’un certain Éric Zemmour sur l’origine des 
populations carcérales…

« SANS FILTRE », c’est aussi le titre du dernier 
film de Ruben Ostlund, qui a obtenu la Palme 
d’Or, sa 2ème (après THE SQUARE) lors du dernier 
Festival de Cannes. Bien plus intelligent que le 
leader des désormais NUPES, le réalisateur 
suédois attaque de manière systématique 
tous ceux qui font l’opinion ou qui gèrent ce 
bas-monde. Tout le monde en prend pour son 
grade, influenceuses, mannequins, capitalistes 
sans scrupules, féministes, communicants de 
toute sorte. Aucun milieu n’est épargné, mode, 
affaires, médias… SANS FILTRE est un remède 
contre la bêtise et les propos inconsidérés 
de certains. Rien que pour ça, il mérite d’être 
vu par le plus grand nombre de spectateurs 
lorsqu’il sortira sur les écrans, le 28 septembre 
2022.

Enfin, osons de ne plus avoir peur du lendemain, 
du covid, de la guerre, de la variole du singe…, 
osons tout simplement vivre. Mourir, cela 
arrivera à nous tous, un jour que chacun 
souhaite le plus tard possible pour lui-même.

En attendant, vivons l’instant présent comme 
si c’était le dernier jour du reste de notre vie, 
osons être dans l’attention au monde, des 
autres et de soi-même, et osons rêver encore et 
toujours. Faulkner disait : « La sagesse suprême, 
c’est d’avoir des rêves assez grands pour ne pas 
les perdre du regard tandis qu’on les poursuit ». 
Cette phrase a été reprise par le président du 
Festival de Cannes, Vincent Lindon, lors de la 
cérémonie d’ouverture du 75e… 

Alors la chaleur, oui, ici et maintenant et dans 
nos cœurs, pas dans nos têtes où cela peut faire 
des ravages dès lors que l’on ne respecte plus 
rien…

Pascal Gaymard

Forum de l’emploi de 
Villeneuve Loubet le 2 juin, 
Esplanade Joséphine Baker

La commune de Villeneuve Loubet 
a organisé un évènement ludique et 

convivial permettant la mise en relation 
entre les entreprises, les institutions 

pour l’emploi, les centres de formation 
et les demandeurs d’emploi, afin de 

répondre à la demande importante en 
matière d’emploi et de formation. La 

Chambre des Métiers et d’Artisanat était 
au rendez-vous pour faire découvrir 
les métiers de l’artisanat. La Légion 

Etrangère et la Gendarmerie Nationale 
ont assuré la présentation des métiers 

de la sécurité.


Visites et ateliers dans les Musées d’Antibes, de février à juin
Du célèbre Musée Picasso en passant par les musées d’Archéologie, Peynet et du Dessin 
humoristique, de la Tour et le site historique du Fort Carré, mais aussi la Promenade des Arts 
avec les remparts restaurés et la sculpture Nomade de Plensa au Bastion Saint-Jaume ; tous 
ces endroits sont à explorer avec de belles promenades et des endroits aménagés pour les 
publics fragiles.


Grasse : Lancôme cultive des fleurs bio dans son Domaine 
de la Rose !
Les productions florales du pays grassois ont contribué à l’essor de la ville de Grasse. Entre 
mer et montagne, le berceau grassois de la parfumerie a hérité d’un climat très favorable, 
d’un sol d’une grande fertilité et d’une altitude optimale. Acquis en 2020, Lancôme cultive 
des fleurs bio dans son Domaine de la Rose qui va bientôt accueillir le grand public afin de les 
sensibiliser à une agriculture biologique et durable.

Tweets

Chiffres

1969

1972

7

1881

2022
Initialement appelé « Centre 
Nation Nice-Côte d’Azur », le 
Théâtre National de Nice (TNN) 

a été créé en octobre 1969 suite à un accord, passé entre 
le ministère des Affaires culturelles d’André Malraux et la 
Ville de Nice anciennement dirigée par Jacques Médecin, 
selon lequel le financement du théâtre était conditionné 
par la nomination de Gabriel Monnet, fondateur et 
premier directeur, comédien et metteur en scène 
français, qui avait apporté son soutien aux événements 
de mai 1968, après avoir dirigé la Comédie de Bourges.

L e s  C e nt re s  D ra m at i q u e s 
Nationaux sont régis par le 
contrat de décentralisation 

dramatique institué par la loi de 1972 et sont des 
outils majeurs et structurants pour la fabrication et la 
production de spectacles, dans un esprit d’ouverture et 
de partage. La mission s’organise autour de la création 
et du rayonnement culturel théâtral : la recherche, 
l’écriture et la diffusion des œuvres littéraires.

Le Théâtre de Nice a connu 7 
directeurs, Gabriel Monnet de 
1969 à 1974, Jean-Pierre Bisson 

de 1975 à 1978, Jean-Louis Thamin de 1978 à 1985, 
Jacques Weber de 1986 à 2002, Daniel Benoin de 2002 
à décembre 2013, Irina Brook de janvier 2014 à juin 
2019, le TNN est dirigé depuis le 1er novembre 2019 par 
Muriel Mayette-Holt, comédienne et metteure en scène 
française.

Le journal  Le Petit  Niçois 
publiait un article relatant l’un 
des plus grands drames niçois : 

l’incendie du théâtre municipal : « …en un clin d’œil le 
haut du théâtre flambe affreusement » (LPN, 24 mars 
1881). Si l’issue de la fuite avait été heureuse pour les 
spectateurs du parterre, des loges et les artistes, il n’en 
a pas été de même pour les occupants du “paradis”, le 
3e et dernier étage ; 63 victimes furent à déplorer. Sans 
aucune possibilité d’échapper aux flammes, quelques 
malheureux sautèrent et s’écrasèrent dans la rue. Dans 
un élan de solidarité nationale, les députés des Alpes-
Maritimes organisèrent à Paris un comité de charité en 
faveur des victimes de l’incendie du théâtre municipal 
de Nice.

Le TNN a donné son ultime 
représentation le 8 janvier. Pour 
réaliser le projet d’extension de 

la “Coulée verte”, le permis de démolir a été accordé le 
19 janvier et le 15 mars 2022, les équipes du Théâtre 
National de Nice (TNN) quittent la Promenade du Paillon 
pour le bâtiment de l’Aigle d’Or, au cœur du Vieux-Nice, 
dans l’ancien ensemble conventuel des Franciscains érigé 
au 13e siècle par les frères de Saint-François d’Assise. À 
l’occasion de ce déménagement, la direction du TNN a 
souhaité déposer ses archives aux Archives Nice Côte 
d’Azur.
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La Ville d’Antibes Juan-les-Pins et le Fonds pour l’insertion des 
personnes handicapées dans la Fonction publique ont signé une 
nouvelle convention de partenariat en faveur de l’emploi des 
personnes en situation de handicap.

Les fleurs sont encore à l’honneur, le passé horticole d’Antibes est 
mis en exergue et grâce à son savoir-faire unique, l’horticulture EST 
vraiment une culture. Projecteurs sur une pépinière municipale qui 
redonne sa noblesse au surnom qu’Antibes a longtemps porté : la 
capitale de la rose.

Avec cette quatrième convention, le Fonds financera les 
actions à la hauteur de 305 050 euros.

13 embauches…
Depuis la signature de la première convention en 2012, le 
taux d’emploi des personnes bénéficiaires de l’obligation 
d’emploi de la Ville a fortement augmenté, passant de 6,5% 
à 8,5%. La précédente convention (2018-2021) a permis 13 

embauches de personnes en situation de handicap, dont 5 
embauches pérennes et un apprenti. Grâce à une aide de 
208 000 euros de la part du FIPHFP, la Ville a pu adapter les 
postes de travail des agents ou améliorer leurs conditions 
de travail dont l’aménagement complet d’un poste de travail 
pour un agent à mobilité réduite, compensant son handicap 
depuis son domicile jusqu’à son poste de travail.

Une convention encore plus ambitieuse
La nouvelle convention prévoit une participation financière 
maximum du FIPHFP à hauteur de 305 050 euros couvrant 
ainsi, pour la période 2022-2024, un peu plus de la moitié du 
coût total des actions envisagées. La Ville et la CCAS mettront 
l’accent sur le recrutement des travailleurs en situation de 
handicap, le reclassement et la reconversion des personnes 
déclarées inaptes, le maintien dans l’emploi, la formation 
des agents et des tuteurs en relation avec les travailleurs 
handicapés et sur la communication, l’information et la 
sensibilisation des collaborateurs au handicap. L’ensemble 
des acteurs de la santé au travail sont mobilisés et forment 
une équipe pluridisciplinaire complète et intégrée à la DRH 
de la Ville d’Antibes Juan-les-Pins.

Sanya Maignal

Avec ses quelques 1,5ha de superficie, 6000m2 de serres 
dont 4000m2 chauffés, ces terrains entièrement réaménagés 
et parfaitement exposés, la pépinière se révèle un outil 
très productif. Le 4 mai, la pépinière municipale a ouvert 
ses portes afin d’admirer la production de plus de 130 000 
plantes par an dont la plupart ornent les espaces verts de la 
ville et alimentent l’un des grands événements printaniers 
antibois qui symbolisent les beaux jours, les Floralies. 

Belles et variées, des plantes à l’image 
de la qualité   
La ville d’Antibes Juan-les-Pins était déjà connue pour son 
fort attachement aux fleurs. Pour illustrations, la Villa Thuret 
au Cap d’Antibes, créée par Gustave Thuret, qui œuvre 
depuis 1857 pour la recherche scientifique consacrée à la 
botanique et à l’acclimatation. Viendra ensuite le jardin 
Eilenroc, créé en 1860 par le Hollandais Hugh-Hope 
Loudon, un jardin à la végétation luxuriante qui surplombe 
la mer d’une trentaine de mètres et offre un incomparable 
panorama sur la baie. Sans oublier le lycée Vert d’Azur 
horticole, une école agricole formant chaque année des 
centaines d’élèves et enfin, le Pôle de formations Vert d’Azur, 
un espace d’échanges et de rencontres entre passionnés 
du jardinage… C’est au cœur de la pépinière municipale 

installée, route des Colles, qu’Antibes fait développer en 
régie de jeunes pousses de fleurs, ces plants seront ensuite 
utilisés pour contribuer au fleurissement de la commune. 
Plus d’une centaine de variétés de végétaux fleurissent ainsi 
la ville, des plantes annuelles (Pétunias, Surfinias, Œillets 
d’Inde,…), bisannuelles (Pensées, Œillets de Chine, Œillets 
de Poètes,…), plus de 1000 vivaces (Lantanas, Gazanias, 
Gauras, Tulbaghias, Cotulas, Hortensias…) ainsi que des 
arbustes et des massifs fleuris ; tous serviront de garnitures 
pour l’espace intérieur de la commune et l’espace extérieur 
pour les manifestations. C’est l’occasion de (re)découvrir 
Antibes paré de son plus beau manteau de fleurs à l’occasion 
des Floralies, mais aussi tout au long de l’année.

Une pépinière sur un modèle 
économique agricole fort  
Un programme aussi beau qu’ingénieux attend les Azuréens 
pour colorer ronds-points, voies de circulation et parcs sur 
tout le territoire, mais aussi la création de suspensions 
florales et de jardinières Croix de Saint-André à destination 
de la place Nationale, la rue Georges Clémenceau et le 
carrefour en bas de Wilson. Cette production importante de 
végétaux permet à la ville de réaliser un modèle économique 
idéal, les 9 jardiniers, dont 5 en situation de handicap, ont 

à cœur de travailler à cet embellissement en utilisant de 
multiples méthodes allant du semis, repiquage, rempotage 
à la mise en culture de plantes annuelles et bisannuelles 
achetées en micromottes. La fertilisation est hebdomadaire 
et surtout, la culture est étroitement surveillée, la pépinière 
n’utilise en effet aucun produit phytosanitaire (pesticides 
et herbicides), seuls les engrais biologiques, des larves de 
coccinelles et de chrysopes alimentent cette végétation. 
Avantage supplémentaire, la livraison est organisée par la 
pépinière sur différents sites comme les Espaces Fort Carré, 
Salle Saint-Claude, Pré des Pêcheurs… Parmi les dernières 
réalisations en date : le square Pauline à Antibes, avenue 
Raymond Poincaré à Juan-les-Pins, le square Cerutti, route 
de Grasse et le square Delaunay au cœur du quartier des 
Eucalyptus. Cette stratégie illustre bien l’ambition de ville 
jardin qu’Antibes souhaite concrétiser et grâce à cette 
production, avec une véritable activité agricole à la clé, 
d’importantes économies ont été réalisées.

Véronique Larosa

Antibes : Priorité à l’emploi des 
personnes handicapées

La Ville produit ses plantes…. 
et réalise des économies !

Handicap

Agriculture
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Il y aura deux nouveautés : le Festival électro et le Festival 
Summer Pop Arts… sans oublier quelques expos très 
chouettes !

Du jazz, du jazz et rien que du jazz
Le doyen des festivals de jazz en Europe, le Festival 
international, “Jazz à Juan”, fêtera cette année ses 61 ans. 
Du 6 au 19 juillet, quelques légendes du jazz, tels Paul 
Anka, Georges Benson, Herbie Hancock ou Gilberto Gil… 
partageront la scène avec les étoiles montantes du jazz 
comme Trombone Shorty, Roberto Fonseca, Cecile McLorin 
Salvant, Delvon Lamarr, Organ Trio, Joey Alexander Trio... 
D’autres stars compléteront cette prestigieuse affiche : Diana 
Krall, John Legend, le roi de la soul Van Morrison, le jazz 
singer Stacey Kent, la star du swing Rhoda Scott et autre 
grand saxophoniste Charles Lloyd. Au total, 10 soirées, 19 
concerts à la Pinède Gould, mais ce n’est pas tout : “Jazz 
à Juan”, c’est aussi des “offs” avec près de 200 musiciens 
qui arpentent les rues de la ville, ainsi qu’une vingtaine 
de concerts gratuits de la Jammin’Summer Session qui 
présente la jeune génération du jazz. Jusqu’au 19 août, la 
Petite Pinède et le Kiosque à musique vont résonner aux 
sons du jazz classique au jazz flamenco en passant par le 
jazz pop rock, afro, oriental ou urbain avec entre autres 
Charlotte Planchou trio, Igor Gehenot “Cursiv”, Christophe 
Imbs “ForYourOwnGood !”, Dexter Goldberg trio, Los Aurora, 
Nicolas Gardel, Nathan Mollet trio, Gabriel Gosse trio, Three 
in a Box, sans oublier Call Me Winston avec son hommage 
à Quentin Tarantino

Festival Électro et Summer Pop Arts
Le nouveau Festival Electro prendra ses quartiers à la Pinède 
Gould et sur le Golden Rooftop 5, les 22 et 23 juillet. Les DJ 
les plus demandés seront au rendez-vous dans la nuit du 22 
au 23 : Alex Kidd, Martin Wright, La Platurne… tandis que 
la légende du Disco, le maître du Dance Floor, CERRONE, 
promet, le 23, une nuit de folie et endiablée pour vous faire 
danser All Night Long, évidemment !

Autre nouveauté, le Summer Pop Arts permettra de 
retrouver musiciens, chanteurs, marching band, danseurs, 
acteurs pour de nombreux concerts et représentations 
gratuits. Plusieurs événements sont proposés tous les 
jours dans le Vieil Antibes, sur la Place Nationale, à Juan-
Les-Pins ou encore à l’Espace du Fort Carré. Du théâtre 
avec « le tribunal » qui propose à chaque fois un spectacle 
différent, du spectacle avec des groupes déambulatoires 
d’arts de rue… de la musique proposée par des groupes 
déambulatoires musicaux et du jazz avec le Jazz-band Le 
Cannet, Warm up Jazz Band, Marching Band Peaky Sliders, 
New Orleans Jazz Band qui se relaieront tout l’été un peu 
partout dans la ville. 
Le Summer Pop Arts c’est aussi “Un été en craie de sol !”. Les 
artistes de la School accueillent les Antibois et les touristes 
pour dessiner, à la craie, les rues d’Antibes Juan-les-Pins ! 

Expos : De Jaume Plensa, “Jazz à Juan” 
et Plantu chez Peynet…
Cette exposition unique et exceptionnelle, “La Lumière 
Veille”, au Musée Picasso rassemble 90 œuvres réalisées 
par Jaume Plensa entre 1982 et 2022. Cette première 
rétrospective des dessins de l’artiste au Musée a été conçue 
à l’occasion du 10ème anniversaire de l’installation 
pérenne de la sculpture monumentale Nomade. 
Installée sur la terrasse du Bastion Saint-Jaume, 
cette commande de la ville d’Antibes pour le Musée 
Picasso a été faite à l’artiste espagnol en 2010.
Autre expo attendue, celle de Siegfried Bernard 
Polvara, “Jazz à Juan”, au 1er étage du Palais 
des Congrès pour les deux mois d’été. Ce 
chanteur d’opéra s’adonne depuis quelque 
temps à sa première passion, la peinture, 
et plus particulièrement aux portraits 
de musiciens de jazz. Il s’attelle à 
retranscrire les lumières de scène qu’il 
connaît sur les visages des jazzmen, 
musiciens classiques mais aussi de 
manière onirique, sur les animaux 
sauvages avec, sans cesse, la quête de 
modernité dans le style en respectant les 
techniques et matériaux ancestraux.
Enfin, Jean Plantu, dessinateur-éditorialiste 
du Journal Le Monde, expose une centaine 
de ses dessins au Musée Peynet et du dessin 
humoristique. L’endroit est idéal pour revenir 
avec humour et gravité sur un demi-siècle de politique 
internationale. Hormis sa présence au vernissage le 
samedi 9 juillet à 11h, l’artiste propose le lendemain une 
rencontre avec le public autour de son œuvre. L’expo 
durera tout l’été voire au-delà…

Feux d’Artifice et Sports…
Outre les deux feux d’artifice à l’occasion de la Fête 
Nationale, le 13 juillet à 22h sur la route du bord de 
mer entre la Siesta et le Fort Carré, et celui du 14 juillet 
dans la Baie de Juan-les-Pins, la Ville propose le Festival 
pyromélodique. Chaque année, les plus grands artificiers 
du moment offrent un spectacle total, véritable féérie de 
lumières et de sons. Rendez-vous sur la Baie de Juan-les-Pins 
les jeudis 4, 11 et 18 août et le 24 août sur la route du bord 
de mer entre la Siesta et le Fort Carré.
Durant cet été, le sport ne sera pas oublié à Antibes Juan-
les-Pins. Le Mondial FootVolley sera l’événement sportif de 
l’été ! Deux jours (les 30 et 31 juillet) de compétition, de 
spectacle et de fête avec les grandes nations de ce sport : 
France, Brésil, Italie, USA, Portugal, Suisse, Autriche, Croatie, 
Allemagne, Pays-Bas. En marge de la compétition, un Tournoi 
All Stars rassemblera de nombreux anciens joueurs pros. Un 
tournoi amateur aura lieu en ouverture de la manifestation. 
Et n’oubliez pas de bouger tout l’été. La Ville propose tous 
les jours des cours gratuits ou sorties de la marche à au 
skate, de l’aquagym à la biodanza (et autres danses), du 
ski nautique au stretching (et autres abdos-fessiers cuisses 

pilâtes), vous trouverez certainement la façon 
parfaite de vous mettre en forme !

Sanya Maignal

ANTIBES ACTUS
www.lepetitnicois.net

L’été à Antibes Juan-les-Pins sera placé sous le signe des Festivals, 
en plus du doyen des festivals de jazz en Europe et les concerts ou 
l’exposition qui l’accompagnent.

À Antibes Juan-les-Pins, 
l’été rime avec Festivals

Animations
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À cette occasion, le président, Jean Leonetti, a réaffirmé son 
soutien à une agriculture de proximité, axée notamment 
sur l’installation des nouveaux agriculteurs, en particulier 
sur le site des Ferrages. À travers la mise en œuvre de cette 
stratégie agricole visant à préserver le foncier agricole, 
à développer le potentiel économique des exploitations 
et à assurer la promotion d’une agriculture durable, le 
patrimoine agricole de la CASA reste valorisé. 

Une propriété communale à la hauteur 
d’un véritable projet agricole  
En contre-bas du cœur historique du village de Châteauneuf-

Grasse, les terrains des Ferrages ont fait l’objet d’une 
acquisition par la commune grâce à un fonds de concours de 
320 000 euros. Ce site couvre plus de 3ha et comprend deux 
bâtis avec des opportunités foncières agricoles évidentes, 
ainsi que quelques planches en maraîchage et des champs 
oléicoles. Cette zone agricole possède une indéniable qualité 
agronomique. Les travaux de remise en état du terrain, 
évalués à plus de 200 000 euros, ont été réalisés grâce à un 
financement européen via l’Appel à projet européen FEADER 
(Fonds européen agricole pour le développement rural). 
Avec le concours de l’intercommunalité, la CASA est devenue 
sociétaire de la Société coopérative d’intérêt collectif (SCIC) 

des Ferrages qui a permis notamment l’installation d’une 
jeune oléicultrice et l’accompagnement des entrepreneurs 
producteurs en test sur le site. Le site des Ferrages allie 
la production agricole avec les enjeux patrimoniaux et 
paysagers et contribue à préserver son identité au village 
de Châteauneuf-Grasse. 

Une SCIC avec des objectifs à l’image 
de la stratégie agricole
L’accompagnement à l’installation de nouveaux agriculteurs 
est un des éléments de la stratégie agricole. Jean Leonetti, 
président de la CASA, précise : « Les agriculteurs peuvent 
bénéficier de nombreuses aides pouvant favoriser leur 
installation à Châteauneuf de Grasse, en particulier sur le 
site des Ferrages, avec le soutien de tous les partenaires 
agricoles ». Pour atteindre les objectifs de projet alimentaire 
territorial, un marché de producteurs locaux sera ouvert 
et alimentera les cantines scolaires en légumes frais. 
Une mission qui rappelle l’objectif du Projet Alimentaire 
Territorial (PAT) communal, avec l’intégration de 50% de 
produits locaux et 20% de produits de qualité ou certifiés 
dans la restauration collective à partir de 2022. Enfin, il y 
aura un volet animations pédagogiques pour sensibiliser 
les jeunes aux projets d’éducation à l’environnement, une 
participation du public à des événements communaux, et 
un volet formation pour les nouveaux agriculteurs. « Il y 
a des gens qui ont un métier et vers 40/50/60 ans, ils ont 
envie d’en changer car les nouveaux agriculteurs ne sont 
pas des fils d’agriculteurs… [ils] s’engagent, et il [leur] faut 
une formation… ». Et Jean Leonetti de conclure : « La filière 
alimentation et plantes aromatiques pour les parfums, est un 
métier qui peut être rentable. C’est une nouvelle économie 
durable qui à l’avenir devant elle ». 

Véronique Larosa

Ce programme de logements comprend un immeuble 
collectif neuf de 3 étages avec ascenseur, pour un total de 47 
logements dont une partie est dédiée aux bailleurs sociaux. 
L’ensemble dispose de 74 places de stationnement, et illustre 
parfaitement le processus d’attribution d’un logement social 
basé sur le nouveau système de cotation.

Une aide à la décision…
Ce système a été mis en place en application de la loi ELAN de 
2018 pour la protection des plus fragiles dans la construction 
et l’attribution de logement social. Le décret du 17 décembre 
2019 a déterminé les modalités de mise en œuvre, sachant 
que le système de cotation, devenu obligatoire partout en 
France à partir de septembre 2021, constitue une véritable 
aide à la décision « tant pour la désignation des candidatures 
examinées en commission d’attribution que pour l’attribution 
des logements sociaux ». Les critères laissés à la discrétion 
de chaque bailleur social et collectivité, seront très 
encadrés par l’État, chaque territoire élaborant ainsi sa 
propre grille de cotation. Approuvée le 1er février 2022 par 
la Conférence Intercommunale du Logement, co-présidée 
par le Préfet du département et le président de l’EPCI, Jean 
Leonetti, la cotation sera applicable sur le territoire de la 
CASA dès le 1er septembre 2022. Une trentaine de situations 

particulières, dont certaines jugées prioritaires seront prises 
en compte : personnes handicapées, personnes vivant en 
logement indigne, femmes victimes de violences conjugales, 
familles ne bénéficiant pas d’un logement décent, 
personnes menacées d’expulsion..., ainsi que les personnes 
bénéficiaires d’une décision favorable au titre du Dalo (le 
Droit au logement opposable). Le système de cotation 
équilibre de manière égalitaire toutes les situations et devra 
en outre être compatible avec les orientations adoptées par 
la conférence intercommunale du logement. 

Une cotation plus équitable…
Présenté par la mairie d’Antibes comme « un outil 
permettant une plus grande transparence, une meilleure 
lisibilité des attributions et un traitement équitable des 
demandeurs », le système de cotation est un système à 
points. Pour concrétiser cette obligation de transparence, 
le décret précise que le demandeur d’un logement 
social doit avoir accès à différentes informations « à tout 
moment, directement ou sur demande selon son choix ». 
Tout demandeur de logement social pourra donc obtenir 
des renseignements grâce à l’application en ligne sur le 
site de la CASA (https://www.agglo-sophiaantipolis.
fr/vivre-et-habiter/se-loger-et-habiter/demander-un-

logement-social). Le dossier de demande de logement 
devra, pour sa réussite, être soigneusement rempli. Toujours 
en ligne, un simulateur permettra à chacun d’évaluer son 
positionnement face aux critères de cotation tels des 
informations sur le délai d’attente moyen, la note obtenue 
par le demandeur ainsi que les cas de « refus de logement 
adapté à ses besoins et ses capacités… ». Doit également 
être accessible le caractère prioritaire de la demande. C’est 
dans le cadre de ce déploiement que seront diffusés des 
outils de communication à destination du public : livrets 
d’information, guide pratique dédié aux professionnels, 
portail Internet… afin de clarifier et surtout de faciliter la 
transparence. 

Véronique Larosa

Les Ferrages : Un modèle 
de stratégie agricole

Logement social : 
Clarté et transparence

C’est sur le site des Ferrages à Châteauneuf que la stratégie agricole 
de la Communauté d’Agglomération Sophia Antipolis (CASA) a été 
présentée, en présence de Jean Leonetti, président de la CASA et 
d’Emmanuel Delmotte, vice-président délégué au Développement rural 
et à l’Agriculture, maire de Châteauneuf.

C’est à la résidence Calliopé d’Antibes, que le nouveau système 
d’attribution des logements sociaux a été présenté par Jean Leonetti, 
président de la CASA et maire d’Antibes Juan-les-Pins.

CASA ACTUS
www.lepetitnicois.net

Agriculture

Solidarité
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Les couleurs chaudes des fleurs au fil des saisons sont 
omniprésentes sur la maquette de cette colline habitée 
que la Compagnie de Phalsbourg a enfin présentée aux 
entreprises en vue de sa commercialisation. Signé Jean 
Nouvel, Ecotone sera le symbole d’une architecture à 
l’écologie exceptionnelle, un éco-campus incarnation 
des idéaux de Sophia Antipolis, une zone de transition 
écologique entre deux écosystèmes. Un parc de 5ha, une 
végétation préservée et un immobilier discret seront, dès 
la fin de 2024, un cadre de travail rêvé pour quelques 3000 
salariés de la technopole.

Les éco-bureaux de demain...
Ecotone a été imaginé comme un lieu qui va stimuler les 

nouvelles façons de travailler d’aujourd’hui et celles de 
demain. Porte d’entrée et nouvelle image tertiaire de Sophia 
Antipolis, ce modèle de Campus du 21e siècle a une autre 
ambition : devenir le pôle d’excellence du biomimétisme 
du Sud de la France. « Avec Jean Nouvel, nous avons créé 
un projet dont l’architecture est exceptionnelle, une colline 
habitée avec énormément de verdure, 60% de la parcelle, 
et avec une grande quantité de services pour les entreprises 
qui vont s’y installer », précise Philippe Journo, Président-
Fondateur de la Compagnie de Phalsbourg, qui ajoute : 
« C’est un flagship environnemental, l’investissement 
socialement et écologiquement responsable par excellence ». 
Le projet a fait l’objet d’une campagne internationale afin 
d’attirer des sociétés américaines, coréennes, japonaises... 

qui voudront installer leurs départements de Tech sur 
Sophia-Antipolis. Philippe Journo estime qu’Ecotone sera 
également une opportunité « pour toutes ces entreprises 
qui sont installées ici mais dispersées sur plusieurs sites ». 

Bureaux, parkings, restaurants et 
autres wellness espaces
Ecotone en deux mots, ce sont des parkings et des bureaux 
sur huit niveaux, mais aussi des patios verdoyants, des 
espaces de détente… Plus précisément, c’est 34 307m² de 
bureau et de coworking, deux auditoriums, 1249 places de 
parking, un local vélo, un hôtel 4 étoiles, une salle de sport, 
42 380m² de terrasses et jardins accessibles, e-conciergerie, 
lobby connecté, 1000 m² de concept food tendance et 
responsable, wellness center avec 440 m² dédiés aux peace 
of mind et performance professionnelle... plus de 1000m² 
de salle de sport sans oublier le rooftop et le parc ! Ecotone 
est également engagé pour la mobilité verte de par sa 
localisation ultra centrale qui permet de privilégier le vélo 
et les transports en commun, avec des navettes électriques : 
22 lignes régulières, 5 navettes de centre-ville en accès libre 
et de navettes estivales fermées la parenthèse, 300 bornes 
de recharge pour véhicules électriques et BHNS.

250 Me pour une belle vie au travail
Le démarrage des travaux est prévu pour la rentrée 2022. 
3000 salariés, start-upers, coworkers et autres entrepreneurs 
new et hi-tech pourront investir les locaux dès la fin de 
2024 voire début 2025. L’investissement de la Compagnie 
Phalsbourg est important : 250 millions d’euros. Un montant 
qui indique à quel point, elle croit en ce projet. « Tout ce qu’il 
y a dedans est fait pour que la vie des gens qui vont travailler 
ici soit belle, facile et que la créativité et la collaborativité 
soient au plus haut possible », assure Philippe Journo.

Sanya Maignal

En attendant le retour des Templiers en mars prochain, la Ville 
de Biot va faire feu de tout bois avec, en tout premier lieu, le 
Mouratoglou Festival (www.mouratoglou-resort.com).

Musique…
Après The Avener et Joss Stone, JEHRO sera là le vendredi 
19 août à partir de 19h avec ses musiques populaires 
caribéennes et américaines. Quelques jours plus tard, THE 
JACKSONS, le groupe qui a fait découvrir un certain Michael 
sera à Biot le jeudi 25 août à partir de 18h. Ils sont aujourd’hui 
trois et plus cinq… L’autre point fort de l’animation sera les 
Soirées Estivales gratuites, proposées par le Département 
06. Ainsi, Les P’tits Gars Laids à l’énergie communicative 
seront au Jardin Frédéric Mistral de Biot village le samedi 
23 juillet à 21h, les 4 Kings pour les standards de la Soul, le 
vendredi 2 septembre à 21h. Le jazz sera aussi à l’honneur 
toujours au même endroit et à la même heure, les 8, 9 et 10 
août avec JAES, Duo BELEM, et Francesco BUZZURO.

Arts, Théâtre, Expos…
La musique ne sera pas la seule attraction à Biot. Les 
Nocturnes de l’Art permettront de découvrir la vingtaine 
d’artistes au village à ciel ouvert tous les jeudis jusqu’au 18 
août. C’est aussi tous les jeudis à 21h, Jardin Frédéric Mistral, 
que le Théâtre ce soir vous fera découvrir un spectacle 
d’improvisation par la compagnie VIS DE FORME, le jeudi 

21 juillet, et un autre, par la compagnie PYGMALION, le 
jeudi 18 août. Après, vous aurez Quarante par la compagnie 
VRAISEMBLANCES, le jeudi 28 juillet, La Bio de Maman par 
la compagnie LES ENFANTS DU PARADIS, le jeudi 11 août, et 
Le Divorce par la compagnie LA COLLE SUR SCENE, le jeudi 
4 août. Les expos seront tout aussi nombreuses, D’un Gris 
à l’autre jusqu’au 24 juillet, Fernand LÉGER et le cinéma 
jusqu’au 19 septembre, LES VERRIALES pour la verrerie de 
Biot, entre autres. 

Cinéma et Fêtes…
Le cinéma s’exposera aussi en plein air à 21h30 avec 
BOHEMIAN RHAPSODY le 20 juillet, SKYFALL le 27 juillet, 
LE PRINCE OUBLIÉ le 3 août, ASTÉRIX & OBÉLIX : MISSION 
CLÉOPÂTRE le 17 août voire encore les films du Studio 
GHIBLI à la médiathèque Sonia Delauney toujours à 16h 
avec ARRIETTY le 30 juillet, et LE CHÂTEAU DANS LE CIEL le 
13 août. Le musée national Fernand LÉGER proposera aussi 
ses séances, LES TEMPS MODERNES le 19 août à 21h15, 
DREAMS THAT MONEY CAN BUY, le 18 septembre après-
midi. On fera la fête le 13 juillet à partir de 19h au village, la 
Fête des Vendanges le 18 septembre ou encore les Journées 
Européennes du Patrimoine les 17 & 18 septembre. 

Art de Vivre à Biot…
Pour justifier cet Art de Vivre à Biot, il y aura la Caravane 

du Sport le 28 juillet, les marchés les mardis et samedis 
au village, les visites guidées, la soirée des métiers d’Art 
à l’hippodrome de la Côte d’Azur, les jeux de société… 
Mais le grand rendez-vous de l’automne sera le BIOT 
INTERNATIONAL GLASS FESTIVAL du 23 au 25 septembre au 
village. Cette manifestation, pour la 3ème fois, se présente 
comme une Biennale du Verre, organisée par l’association 
locale SO BIG. Tous les secrets de cet artisanat qui a fait la 
renommée du village vous seront connus… 
Vous aurez donc bien des raisons de passer par Biot cet été. 

Pascal Gaymard

Biot : L’été, on l’adore !

Ecotone présenté aux 
entreprises du territoire

Le fil rouge de la saison estivale à Biot sera “L’Art de vivre” et les 
manifestations vont se multiplier durant plus de 50 jours et une 
soixantaine d’activités.

Ecotone, l’un des projets phares du territoire, a été présenté en 
détail aux entrepreneurs locaux. Annoncé depuis plus de deux ans, 
ce campus écologique du 21e siècle avant-gardiste sera situé au 
meilleur emplacement de la Côte d’Azur, à l’entrée Sud de Sophia 
Antipolis, dans la zone des Trois Moulins. Un lieu durable, futur pôle 
d’excellence du biomimétisme.

CASA ACTUS
www.lepetitnicois.net

Animations

Economie
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Un décret du 1er décembre 2021 fixe la nouvelle organisation : 
l’INSP est désormais l’opérateur public français de référence 
pour le recrutement, la formation initiale et la formation 
continue des cadres supérieurs et dirigeants de l’État. 
Acteur des partenariats avec le monde universitaire, l’INSP 
contribuera au rayonnement international de la France, avec 
notamment l’accueil d’étudiants et d’auditeurs étrangers.

Pour chaque drame national, un 
sursaut de création
Après le désastre de 1870 avec la chute de Napoléon III, 
l’École Libre des Sciences Politiques verra le jour en 1871, 
l’institution parisienne du Boulevard Saint-Germain sera 
à l’origine des sciences politiques. Son fondateur Émile 
Boutmy, pourtant d’origine modeste mais avec une carrière 
prometteuse, rédige un projet de réforme de l’enseignement 
supérieur afin de fonder une école composée d’une élite 
prestigieuse, « une tête de peuple » chargée de diriger la 
nation, mobilisant des hommes de science tels Ernest 
RENAN afin d’ériger cette élite en une classe sociale 
d’appartenance privilégiée. Viendront ensuite le désastre 
de 1940 et la naissance au lendemain de la Seconde Guerre 
mondiale par une ordonnance du Gouvernement provisoire 
du Général de Gaulle, de l’École Nationale d’Administration 
siégeant à Strasbourg, creuset de la haute fonction publique 
française et digne héritière de son prédécesseur. L’objectif 
était alors de démocratiser le recrutement des plus hauts 
serviteurs de l’État par la mise en place d’un concours d’accès 
unique, d’ouvrir le recrutement à quelques jeunes étudiants 
d’origine modeste… et de professionnaliser les formations. 

Enfin, lors de la crise sanitaire de 2020, Emmanuel Macron se 
place dans cette dramatisation historique : « Nous sommes 
en guerre » et annonce ainsi la suppression de l’ENA le 8 
avril 2021. La cause, une élite prisonnière du politiquement 
correct, incapable de voir la réalité du Monde, briguant 
privilèges et mandats qui n’apportent que des avantages, 
mais sans les risques ! Il convient alors de s’interroger sur 
ce changement, le remplacement de l’ENA par une autre 
structure permettra-t-il vraiment de rebrancher une élite 
déconnectée de la vie réelle des Français ? 

Un nouveau corps de l’État, plus 
professionnel, moins académique
Est créé le 1er janvier 2022, l’Institut National du Service 
Public (INSP) et à l’instar de l’ENA, il s’agit d’un établissement 
public de l’État à caractère administratif, placé sous la 
tutelle du Premier ministre. Les objectifs ont été fixés : 
réformer la carrière au destin tracé par la famille issue de la 
bourgeoisie et des relations publiques, introduire une voie 
spécifique à l’entrée de l’ENA pour les candidats issus de 
milieux modestes, nommée « Talents », dans cinq écoles 
de la fonction publique, instauration d’un tronc commun 
de formation : les commissaires, les administrateurs, les 
magistrats… créant ainsi un seul corps réunissant tous les 
hauts cadres de l’État. L’accès direct aux grands corps après 
l’école est également supprimé, qui seront mis en extinction, 
à l’exclusion du Conseil d’État et de la Cour des Comptes, 
abrogeant l’ordonnance de 1945 du Général de Gaulle 
et mettant fin à deux idéaux chers aux principes d’Ernest 
RENAN dans sa Réforme intellectuelle : « déterminisme et 

corporatisme ». Cette Institution sera ouverte aux stages 
dans le monde du privé et de l’entreprise, à de nouvelles 
compétences technologiques et scientifiques dans les 
programmes et à de nouvelles expériences dans des 
administrations étrangères. Toutefois, l’exécutif a tenu à 
conserver le classement de sortie de l’ENA privilégiant les 
meilleurs élèves dont les scores sont souvent favorisés 
par l’influence familiale, plutôt qu’un classement évalué 
selon les profils et les besoins en recrutement de l’État. 
Il s’agira de vérifier à l’avenir si ces nouvelles conditions 
d’entrée et ce mécanisme d’attribution des postes de hauts 
fonctionnaires seront à la hauteur des ambitions souhaitées 
de « méritocratie » et quels en seront les effets et à plus long 
terme, les conséquences.

Véronique Larosa

(Source : Décret n° 2021-1556 du 1er décembre 2021 – Site 
consultable : https://insp.gouv.fr)

Une décision qui s’annonce lourde de conséquences, dans 
un contexte marqué par la succession des procès des 
différents attentats.

L’analyse des juges en droit   
En 2016, à Nice, un camion a fait irruption sur la Promenade 
des Anglais, tuant et blessant de nombreuses personnes, 

puis s’est immobilisé après avoir parcouru deux kilomètres. 
La chambre de l’instruction n’a pas reconnu la qualité de 
partie civile, ni à la personne qui a poursuivi le camion 
afin d’en neutraliser le conducteur, ni à la personne qui, 
se trouvant incidemment sur la Promenade des Anglais, 
entendant des cris et coups de feu, a sauté sur la plage et 
s’est blessée. En 2017, une personne a tenté de maîtriser 
l’auteur de coups de poignard mortels sur deux jeunes 
femmes à la gare Saint-Charles, à Marseille. Ici encore, 
aucune reconnaissance. Dans ces deux affaires, les juges ont 
considéré que, si le préjudice subi par ces personnes était 
indéniable, elles n’avaient pas été exposées directement et 
immédiatement au risque de mort ou de blessure recherché 
par les terroristes.

L’ajustement de la jurisprudence aux 
faits 
Toutes ces situations illustrent l’épineuse question de 
la distinction entre “témoins courageux”, “témoins 
malheureux”, et “victimes” au sens juridique du terme, 
de ces attaques terroristes de grande ampleur. Jusqu’ici 
une victime de terrorisme devait avoir été exposée 
directement au risque de mort ou de blessure en lien avec 
ces terroristes. La Cour de Cassation modifie le statut de 
victime de terrorisme par une série de décisions rendues 
le 15 février, en élargissant la notion de victime directe. 

Sont ainsi concernés non seulement les individus exposés à 
des atteintes graves directes, mais aussi ceux ayant subi un 
dommage en cherchant à interrompre un attentat ou bien en 
fuyant un lieu proche d’un attentat. La Cour a rendu éligibles 
des personnes jusque-là considérées comme des victimes 
collatérales, il suffit d’un dommage lié à la simple exposition 
d’une menace terroriste et que le préjudice soit directement 
rattachable à l’acte terroriste. Ces nouvelles victimes seront 
alors fondées à demander une indemnisation.

Véronique Larosa

Droit

Social

SOCIÉTÉ
www.lepetitnicois.net

L’ENA est morte, vive l’INSP ! Depuis le 1er janvier 2022, l’Institut 
National du Service Public (INSP) remplace l’École Nationale 
d’Administration (ENA). La réforme de la haute fonction publique 
est le résultat du quinquennat Macron.

La juridiction suprême de l’ordre judiciaire élargit sensiblement la 
notion de partie civile en matière d’infractions terroristes.

Suppression de l’ENA : l’INSP à la 
hauteur des changements prévus ?

Élargissement de la notion de victime 
du terrorisme par la Cour de Cassation

© Crédit photo : Licence Creative Commons
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La chose était prévisible eu égard aux relations plus que 
glaciales entre le directeur du Football de Nice, Julien 
Fournier, et son entraîneur, Christophe Galtier, après le 
match catastrophique du Gym en finale de la Coupe de 
France face à Nantes.

Le retour de Lulu…
L’autre élément prévisible, c’était l’arrivée comme directeur 
sportif de Luis Campos en lieu et place de Leonardo, avec 
comme cadeau, le choix de l’entraîneur. Immédiatement, 
le Portugais a transmis son souhait pour avoir Galtier sur le 
banc du PSG. Sa bonne entente durant 2 ans à Lille avec lui, 
a plaidé en faveur du tandem qui sera donc à nouveau réuni. 
L’OGC Nice n’était pas resté inactif durant cette période 

d’incertitude et le nom de Lucien Favre a circulé, lui qui n’a 
laissé que de bons souvenirs à Nice lors de ses deux saisons, 
2016 à 2018. En 2016-2017, Nice avait été sacré champion 
d’automne devant le PSG…, la meilleure saison du Gym 
depuis 40 ans avec à la fin une place de 3ème. Les supporters 
niçois seront heureux de retrouver leur Lulu…

Départ de Benitez, arrivée de Bouanani
Les autres échos du club concernent le poste de gardien de 
but avec la signature de Marcin Bulka pour 4 ans et le départ 
de Benitez au PSV où il a signé un contrat de 3 ans. Il ne 
laissera que de bons souvenirs au Gym… Enfin, un espoir 
lillois a signé son 1er contrat pro en faveur de Nice. Il s’agit de 
Boudredine Bouanani, un ailier mais aussi milieu relayeur de 
18 ans qui fait partie selon The Guardian, des 60 meilleurs 
joueurs nés en 2004 de la planète. Nul doute que Nice nous 
réserve d’autres recrues tout aussi talentueuses et sans 
doute plus expérimentées d’ici la fin du mercato estival fixée 
au 1er septembre à minuit.

PG

Football

L’Antibois est allé à la rencontre de 
l’entraîneur des Sharks, Daniel Goethals, 
pour faire un point sur cette saison assez 
exceptionnelle après les affres de l’an passé 
où Antibes avait flirté avec la rétrogradation. 
Alors une finale de Pro B, c’était presque 
inespéré mais pas tant que ça. En tout cas, 
un beau cadeau aux supporters, au staff, 
aux joueurs, presque pour tout le club. 
Retour sur une saison presque de rêve…

L’Antibois : Quel retour faites-
vous sur la finale ?
Daniel Goethals : D’une certaine 
manière, j’étais presque surpris d’être là. 
Au fil de la saison, l’équipe qui s’est affinée 
à trouver une âme, s’est structurée. On a 
bien fonctionné tous ensemble, on a bien 
travaillé. D’autres équipes étaient plus 
fortes que nous mais nous avons trouvé 

une alchimie, créer un relationnel, le staff 
a bien travaillé pour que les joueurs élèvent 
leur niveau de jeu. C’est un package entre 
l’évolution physique, technique, tactique… 
et un gros travail sur le mental. Nous 
travaillons avec deux coachs mentaux 
qui seront toujours avec nous la saison 
prochaine. C’est une bonne chose. Le 
mental se prépare tout comme le physique. 

LA : Avez-vous été satisfait du 
recrutement passé ?
DG : J’ai pour habitude de toujours 
regarder devant et pas derrière… Nous 
avons atteint une certaine osmose dans 
le recrutement avec des garçons aussi 
talentueux que Petrov, Derksen, Johnson, 
Monclar, Pitard… L’équilibre entre leaders 
et suiveurs, expérience et jeunesse, a été 
respecté et a bien fonctionné au final. 
C’est sûr que le dernier match n’a pas été 
conforme à ce que nous avions laissé voir 
précédemment dans la saison. Il nous a 
manqué d’expérience, de leader, de choix 
offensifs. Mais cette phase finale nous a 
donné à tous de l’expérience pour la saison 
prochaine. Pour monter en Pro A, il faut 
l’effectif mais aussi le budget. Nous ne 
l’avions pas cette saison. Blois avait loupé le 
coche plusieurs fois et de manière injuste. 
Nous leur souhaitons la réussite à l’échelon 
supérieur. Mais notre saison reste une 
grande satisfaction.

LA : Quels étaient vos objectifs 
d’avant-saison ?
DG : Nous en avions trois : Se sauver pour 
ne pas revivre le cauchemar de la crainte 
de la relégation de la saison précédente, 
Proposer un Basket engagé avec des joueurs 
investis qui veulent mouiller leurs maillots 

et si possible, Accrocher une place en Play 
Off. Donc, notre bilan est plutôt positif 
avec 4200 supporters pour notre dernier 
match. La joie contrastait avec la tristesse 
de la saison précédente... D’autant que je 
persiste et signe, bien des équipes avaient, 
sur le papier, de meilleures chances que 
nous. Je pense à Chalon avec un effectif 
d’une grande qualité et qui aurait pu battre 
Blois en quart de finale. Blois avait de 
l’expérience sur le parquet. Leur modèle 
sportif est à analyser, il correspond au 
nôtre. Ils ont le même coach depuis 7/8 
ans, les mêmes joueurs, et la même volonté 
de produire un beau Basket. 

LA : Quel sentiment reste-t-il 
de cette saison ?
DG : Celle du devoir accompli. Celle d’avoir 
rendu le sourire à nos supporters. Celle 
d’avoir vécu des hauts et des bas d’une 
saison particulièrement difficile. À l’avant-
dernière journée, 7 équipes pouvaient 
descendre… Ce championnat a été des plus 
serrés… Et le prochain s’annonce tout aussi 
difficile avec les descentes d’Orléans Loiret 
Basket et de Chalons Reims qui s’ajoutent 
aux deux relégués de l’an passé qui ne sont 
pas remontés, Boulazac et Chalon. Il faudra 
se battre pour être à nouveau dans les play-
offs où il y aura toujours, en plus des quatre 
équipes citées, Nantes, Quimper ou encore 
Vichy, voire Évreux… 

LA : Quel recrutement ?
DG : Comme prévu, Petrov est parti 
comme Johnson. Pour remplacer ce dernier, 
nous avons signé Xavier Pollard et nous 
avons prolongé, c’était mon souhait, Tim 
Derksen jusqu’en 2024. Côté Jeune, Stellan 
Rajaofera a été intégré dans le groupe 

Pro. Nous voulons faire dans la continuité 
en conservant nos jeunes de talent sur 
lesquels nous comptons pour l’avenir, Jean-
Marc Pansa, Vincent Amselem, Leopold 
Ca… Nous recherchons un ailier fort, j’ai une 
dizaine de profils sur la table, on va prendre 
le temps de les examiner. Notre critère 
de sélection : la mentalité, le potentiel de 
progression car l’enveloppe que nous avons 
ne nous permet pas de recruter un joueur 
“fini”, ni un non-communautaire donc pas 
d’Américain. 

LA : Votre objectif à venir ?
DG : Continuer à faire ce que l’on a 
fait cette saison. La montée n’est pas 
obligatoire. J’ai toujours dit qu’il nous 
faudrait trois ans donc sans doute pas cette 
saison mais la prochaine car alors, nous 
aurons l’effectif et le budget. Maintenant, si 
l’occasion se présente, nous la jouerons à 
fond. Les objectifs sont toujours au nombre 
de trois : Produire un Basket agressif qui 
donne envie de venir voir jouer l’équipe à 
l’Azur Arena, Être dans la première partie 
du tableau pour jouer les play-offs, et enfin, 
Faire progresser nos joueurs avec une 
profondeur de banc plus grande. Ce sera 
un nouveau Marathon, on le sait… et on s’y 
prépare.

LA : Et votre situation perso ?
DG : Le président, Freddy Tacheny, me fait 
confiance puisqu’il m’a prolongé jusqu’en 
juin 2025. On s’inscrit dans un projet à 
long terme, c’est ce qui me convient. C’est 
pour cela que j’avais signé à Antibes. Les 
vacances vont me paraître longues. On ne 
reprend l’entraînement que le 20 août et 
le championnat que le 14 octobre. Entre-
temps, il y aura la Coupe de France et celle 
de la Ligue… On a du temps pour peaufiner 
notre recrutement.

Propos recueillis par Pascal Gaymard

C’était il y a quelques jours, les Sharks d’Antibes sont tombés sur plus forts 
qu’eux, l’équipe de Blois qui est montée en Pro A, Antibes restant en Pro B.

Le mercato à peine ouvert que l’OGC Nice a enregistré un séisme qui 
était prévisible avec le départ de son entraîneur, Christophe Galtier 
pour… le PSG !

SPORTS
www.lepetitnicois.net

BasketDaniel Goethals : 
Les Sharks seront plus forts…

OGC Nice : Lucien Favre, 
le nouvel entraîneur…
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Sur les 130 000 places, 90 000 ont déjà été vendues. Cela en 
dit beaucoup sur la qualité de cette dixième programmation 
et sur l’envie du public de réinvestir ce lieu. Retour avec 
Daniel Benoin sur ces 78 spectacles qui vont marquer la 
première décennie du théâtre antibois.
 
L’Antibois : Il y a 10 ans, Directeur du 
Théâtre National de Nice sur le départ, 
vous commenciez une nouvelle aventure, 
en repartant à zéro à Antibes. Comment 
cela s’est-il passé ?
Daniel Benoin : Durant un an, j’étais parallèlement 
au Théâtre National de Nice (TNN) et à Anthéa. C’était la 
première fois de ma vie que je partais de zéro, il n’y avait 
absolument rien à Antibes. Dans tous les théâtres que je 
dirigeais auparavant, j’arrivais en tant que directeur, mais 
il y avait déjà sur place des gens qui étaient là depuis 20 
ou 30 ans. Quand j’ai pris mes fonctions ici, quand on a 
commencé, il n’y avait rien ni personne. Je pouvais choisir 
mes collaborateurs. C’était très important, j’ai pris alors des 
gens très jeunes, beaucoup n’avaient pas d’expérience dans 
le théâtre, mais ils avaient très envie de travailler. Du coup, 
on a beaucoup travaillé et on a obtenu rapidement de très 
bons résultats.

LA : Et le succès, hormis la période du 
covid…
DB : En effet, la dernière année avant le covid, la saison 
2019-2020, on avait 14 000 abonnés. Après le covid on a 
recommencé à 9 800 et là on est déjà à 11 600. Je pense 
qu’on terminera certainement à 12 000.

LA : Cette nouvelle expérience est-elle 
vraiment différente pour vous ?
DB : Oui, pendant 40 ans, j’ai dirigé des théâtres nationaux 
ou écoles, dépendants de l’État, du ministère de la Culture. 
Là, je ne dépends que de la Communauté d’Agglomération 
Sophia-Antipolis (CASA) et de la Ville d’Antibes. Je peux donc 
mener une politique différente. Dans un théâtre national, 
vous êtes obligé d’avoir à peu près 90% de théâtre et 10% 
de non-théâtre. Nous avons ici aujourd’hui 50% de théâtre 
dramatique, c’est important mais aussi 50% d’autres formes 
de spectacle vivant qui sont d’une grande importance. 
L’opéra, la musique, le one-man-show, la danse... il faut 
leur donner toute la place. À mon sens, cette diversité est 
nécessaire dans un grand théâtre. C’est un théâtre qui est 
aujourd’hui dans l’air du temps de ce qu’il faut faire. C’est 
tout le spectacle vivant et non pas uniquement le théâtre 
dramatique.

LA : Pour cette 10ème saison, avez-vous 
prévu une programmation spéciale ? Quel 
est le fil conducteur ?
DB : On a plus de spectacles que d’habitude, 78 à la place 
de 69 en moyenne et quelque 250 représentations, puis 
de différents événements qu’on va organiser pour le 10ème 
anniversaire. Il y aura des choses qui sont destinées à des 
salles beaucoup plus grandes mais que nous avons réussi à 
obtenir (M, Starmania, ndlr). Cette programmation devrait 
attirer encore plus de public. Il y aura aussi un livre qui sortira 
pour ce 10e anniversaire... Les spectacles ont été choisis 
de la même façon que tous les ans, en fonction des gens 
qu’on connaît bien, des gens dont on est sûr de la qualité 
artistique. Puis, il y a des mois un peu particuliers avec des 
focus sur certains types de spectacles qui sont intéressants, 
le focus sur la danse en novembre et décembre, sur la 
chanson en mars... 

LA : Il y aura des créations comme tous les 
ans ? Vous allez en signer quelques-unes 
comme toujours ?
DB : Oui, une quinzaine de productions et coproductions 
et puis aussi des reprises des spectacles : L’ Avare qui part 
en tournée et Disgrâce qui va se jouer à Paris. La saison 
dernière, j’ai fait trois opéras et j’ai repris deux pièces. Pour 
la saison 2023-2024, je crée l’opéra Falstaff et un hommage 
à Raymond Devos dont c’est le 100e anniversaire de la 
naissance. Ce spectacle sera donné ici un peu pendant toute 
la saison mais également à Paris.

LA : De très grands noms et des étoiles 
montantes sont sur l’affiche. Plus que les 
années précédentes ?
DB : Oui, il y aura des gens qui ne sont jamais venus ici 
comme Isabelle Adjani ou Isabelle Huppert. Il y en a qui 
reviennent comme Jacques Gamblin et il y en a qui sont 
très souvent là comme Pierre Arditi, Michel Boujenah, Niels 
Arestrup, François Berléand... Certains artistes reviennent 
parce qu’Anthéa est devenu leur théâtre favori. Il y a des 
spectacles pour tous les goûts. En ce qui concerne le théâtre, 
il y a du théâtre populaire et le théâtre de recherche. Le 
premier est extrêmement important puisque le théâtre du 
peuple, mais les autres spectacles qui ne sont pas encore 
créés ou qui ont des aspects différents et des formats 
différents sont tout aussi importants. Il en faut les deux et 
c’est très important ! La programmation doit être en accord 
avec notre renommée puisque nous sommes actuellement 
dans les cinq premiers théâtres de France.

LA : Les portes d’Anthéa sont-elles 
grandes ouvertes aux créateurs de la 
région ?
DB : Oui, il y a le Collectif 8 qui est à la fois en résidence ici 
et associé du théâtre. Il y a aussi Clément Althaus avec sa 
troupe et aussi, La Machine qui revient régulièrement.

LA : À l’affiche également deux très 
grands spectacles musicaux…
DB : Oui, Starmania et M sont sur notre programmation. 
Starmania parce que le producteur Thierry Suc et le metteur 
en scène Thomas Jolly sont des copains. Comme ils sont sur 
la Côte d’Azur, je prends des places pour nos abonnés. Pour 
M, c’est pareil. C’est une collaboration qui existait aussi avec 
le TNN.

LA : Si on doit choisir un seul 
spectacle, lequel vous nous conseillez ?
DB : Il faut venir voir soit Isabelle Adjani, soit Isabelle 
Huppert. L’occasion est unique.

Propos recueillis par Sanya Maignal

n En septembre : Thierry Lhermitte 
dans Fleurs de Soleil, son premier seul en 
scène, et Michel Boujenah…

n En octobre : Francis Huster prend 
fait et cause pour Molière, Laetitia Casta, 
Stéphane Guillon, Murray Head…

n En novembre : Vanessa Paradis dans 
Maman…

n En décembre : Isabelle Huppert 
(Lissage) et Isabelle Adjani (Le vertige 
Maryline)…

n En janvier : Jacques Gamblin 
(Harvey), Pierre Arditi et Évelyne Bouix 
(Fallait pas le dire), 
Gérard Darmon, Clotilde Courau et Max 
Boublil (Une situation délicate), Selah 
Sue…

n En février : Niels Arestrup et François 
Berléand dans 88 fois l’infini…

n En mars : Agnès Jaoui, Julien Clerc, 
Isabelle Boulay, Christophe Alévêque… 

n En mai : Manu Payet…

Deux semaines après avoir annoncé sa programmation en 2022-
2023, le théâtre Anthéa comptabilise 11 600 abonnés. 

Anthéa lance sa dixième 
programmation

CULTURE
www.lepetitnicois.net

Théâtre

Ils seront

à Anthéa…
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Quand je pense à Jean-Louis Trintignant, la première chose 
qui me vient à l’esprit, c’est sa voix, une voix de velours, 
douce, calme, rauque, sensuelle… Celle d’un félin qui 
connaît son pouvoir de séduction mais qui est, en même 
temps, d’une timidité assurée, totale, maladive diront 
certains.

Naissance au cinéma avec ET DIEU 
CRÉA LA FEMME…
Il s’est éteint tranquillement, paisiblement à 91 ans, dans le 
Gard, auprès des siens et de son épouse,  Mariane Hoepfner, 
pas loin de Piolenc, là où il était né, le 11 décembre 1930. 
C’est ne faire injure à personne que de dire qu’il ne vivait 
presque plus depuis 2003, date à laquelle il a perdu sa fille, 
sa moitié, son double, Marie, battue à mort par un sauvage 
qui ne mérite pas d’être en liberté aujourd’hui (ni d’être 
nommé)… Marie qui lui avait donné la réplique sur la scène 

du Théâtre National de Nice… Ce soir-là, le public a ressenti 
cette osmose, cette complicité, ce bonheur de ces deux-
là d’être ensemble, de jouer ensemble, de dire ensemble 
les plus beaux poèmes d’amour d’Apollinaire… L’érotisme a 
toujours collé à la peau de cet acteur qui s’est fait connaître 
en 1956 avec un film culte signé Vadim, ET DIEU CRÉA LA 
FEMME… La rumeur ne se trompera pas pour une fois en 
attribuant une liaison torride entre lui et sa partenaire, 
une certaine Brigitte Bardot… Comme dans le film, une 
histoire dans l’histoire. Sa maîtrise, il la doit au cours de 
Charles Dullin car Jean-Louis Trintignant veut avant tout 
faire du théâtre… Et Charles Dullin mourra quelques mois 
plus tard… Ce neveu du coureur automobile, Maurice 
Trintignant, aurait pu suivre les pas de son oncle. Toute sa 
vie, il restera passionné de vitesse et de sport automobile 
au point de s’aligner aux 24 Heures du Mans en 1980… 

Meilleur Acteur à Cannes pour Z
Mais c’est le cinéma qui l’accapare… en France comme en 
Italie où il tournera en 1962, un autre chef-d’œuvre, LE 
FANFARON aux côtés de Vittorio Gassman. Entre temps, il 
avait tourné LES LIAISONS DANGEREUSES (1959) d’un Vadim 
pas rancunier… et il sera sublime dans COMPARTIMENT 
TUEURS (1964) de Costa-Gavras. En 1966, Claude Lelouch 
change sa vie. Il joue UN HOMME ET UNE FEMME avec 
Anouk Aimée… Il obtient la Palme d’Or en 1966 au Festival 
de Cannes avant de décrocher l’Oscar du Meilleur Film 
étranger en 1967. Il n’arrête plus de tourner… Il est muet 
en pistolero vengeur dans LE GRAND SILENCE de Sergio 
Corbucci… Il se laisse diriger par son épouse, Nadine, dans 

MON AMOUR, MON AMOUR ou LE VOLEUR DE CRIMES… Et 
puis, il retrouve Costa-Gavras dans Z avec lequel il décroche 
un Prix d’interprétation à Cannes en 1969. Ce petit juge 
d’instruction grec avec ses lunettes noires, inflexible, lui est 
très antipathique et il le joue à merveille… Pareil pour le 
faux chrétien de MA NUIT CHEZ MAUD d’Éric Rohmer ou le 
caméléon du CONFORMISTE de Bernardo Bertolucci, qu’il 
joue dans un souci du minimalisme quasi obsessionnel… Il 
perd sa fille Pauline durant ce tournage… Avec sa femme, il 
décide de continuer à vivre pour… Marie. 

Son plus grand drame, la mort de 
Marie, sa fille…
Casanier et devenu un incontournable du cinéma hexagonal, 
il va refuser bien des rôles comme LE DERNIER TANGO À 
PARIS, trop impudique pour ce fils de protestant, mais aussi 
THE SERVANT de Joseph Losey, APOCALYPSE NOW de Francis 
Ford Coppola, CASANOVA de Federico Fellini, RENCONTRES 
DU TROISIEME TYPE de Steven Spielberg… Il a en partie 
raison car en France, il jouera le tueur Émile Buisson dans 
FLIC STORY (1975) de Jacques Deray, le financier glaçant 
de LA BANQUIERE (1980) de Francis Girod qu’il retrouve 
dans LE BON PLAISIR en président de la République boiteux 
et froid à la Mitterrand, un chien fou dans REGARDE LES 
HOMMES TOMBER (1994) de Jacques Audiard, un double 
rôle d’un bourgeois de province accueillant les amis de son 
frère décédé, et le défunt lui-même, un artiste homosexuel 
dans CEUX QUI M’AIMENT PRENDRONT LE TRAIN (1998) 
de Patrice Chéreau… Et puis le drame… Le 1er août 2003, 
sa fille adorée, Marie, est frappée à mort et agonise toute 
une nuit alors que son assassin, son compagnon, appelle 
le fils de Marie pour parler alors qu’elle meurt doucement 
à côté… Ce drame ignoble l’anéantira : « La disparition de 
Marie est la plus grande souffrance de ma vie ». Dès lors, 
il s’isole, refuse toutes les sollicitations durant près de 10 
ans…

Michael Haneke et Claude Lelouch…
C’est Michael Haneke qui le tirera de sa retraite pour jouer 
dans AMOUR (2012) avec Emmanuelle Riva. Le succès 
est foudroyant : Palme d’Or au Festival de Cannes avec 
mention aux deux comédiens, et un César du Meilleur 
Acteur pour son interprète principal, ce vieux professeur 
qui accompagne sa femme, atteinte de la maladie 
d’Alzheimer… Était-ce la fin de l’acteur au cinéma comme 
il l’a annoncé si souvent, se disant déçu par cet Art qui 
pourtant lui a tout donné ? Michael Haneke encore une 
fois, le refait jouer dans HAPPY END où, à 86 ans, il campe 
le patriarche d’une famille de bourgeois de Calais aux côtés 
d’Isabelle Huppert et de Mathieu Kassovitz avec lesquels il 
montera les Marches à Cannes en 2017… Mathieu Kassovitz 
dira que c’est Jean-Louis Trintignant qui lui a appris « à ne 
pas jouer pour l’équipe technique ». Il bouclera la bouche 
de sa vie de cinéma avec LES PLUS BELLES ANNÉES D’UNE 
VIE soit les retrouvailles si émouvantes avec Anouk Aimée, 
50 ans après UN HOMME ET UNE FEMME…

Ses absences, ses silences, son 
austérité…
Pour finir, laissons-nous parler de son « métier » dans 
un recueil, UN HOMME À SA FENÊTRE : « Je déteste 
les numéros d’épate. La grande scène, le beau rôle, le 
morceau d’anthologie n’entrent pas dans ma conception 
de l’art dramatique. Pour moi, un rôle, c’est l’addition d’une 
quantité de petits détails qui ne se remarquent pas. Ce sont 
des silences, voire même des absences, dans la mesure où 
elles servent le metteur en scène ou mes partenaires. Être 
comédien, c’est aussi préserver une certaine innocence ». 
Tout Jean-Louis Trintignant est là, l’austérité pour accéder à 
l’authenticité… et le travail toujours. On pourrait le comparer 
à Marcello Mastroianni… Oui, il existe une filiation entre 
ces deux-là et leur vision du cinéma. Quelque chose qui se 
rapproche du mythe, de la légende… du mystère… éternel.

Pascal Gaymard

Jean-Louis Trintignant 
nous a quittés…
Quand les monstres sacrés du 7ème Art se font plus rares, on les croit 
volontiers éternels, Jean-Louis Trintignant était de ceux-là, de ceux 
qui sont entrés dans notre inconscient collectif pour ne plus en 
sortir… à jamais.

Hommage
CULTURE

www.lepetitnicois.netwww.lepetitnicois.net
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PalmarèsSANS FILTRE de Ruben 
Ostlünd : Clap 2ème Palme d’Or !

Et chaque année, cette dernière journée est 
l’occasion d’échanger afin de déterminer 
qui aura raison, qui sera l’heureux ou 
l’heureuse élu(e) cinéaste qui verra son 
destin changé…

Des incompréhensions et de 
belles surprises…
Pour cette 75e manifestation, nous avions 
pronostiqué deux films, NOSTALGIA de 
Mario Martone qui repart bredouille, un 
vrai scandale, et SANS FILTRE de Ruben 
Ostlünd. Et ce dernier a remporté sa 2ème 
Palme d’Or en 4 ans puisque sa dernière 
remonte à 2017 avec THE SQUARE. Et c’est 
entièrement mérité tant le réalisateur 
Suédois sait faire bouger les codes, les 
lignes, le politiquement correct qu’il 
atomise à chacun de ses films. Dans SANS 
FILTRE, après avoir chaviré, les occupants 
d’un yacht se retrouvent sur une plage 
désertique où il faut apprendre à survivre 

et à ce jeu, c’est la responsable des toilettes 
qui s’érige en commandant, étant la 
seule capable de subvenir aux besoins du 
groupe. Quel bonheur qu’il soit primé ! Cet 
enthousiasme est tout de même tempéré 
par certains autres prix en commençant 
par ceux aequo du Grand Prix. Si CLOSE du 
Belge, Lukas Dhont, avait quelques mérites, 
le film de Claire Denis, STARS AT NOON n’en 
avait aucun ! Que fait-il là ? Le Grand Prix du 
Jury est un film qui aurait pu avoir la Palme 
d’Or !? Comment STARS AT NOON peut-
il prétendre à une telle récompense ? A 
croire que certains membres du Jury n’ont 
pas vu le même film que les festivaliers… 
Le constat est le même pour les aequo du 
Prix du Jury. Si EO de Jerzy Skolimowski 
qui a cité tous les noms des ânes ayant 
participé au film, a séduit par son propos et 
son approche, LES HUITS MONTAGNES du 
couple de Belges, Charlotte Vandermeersch 
et Félix Van Groeningen a paru bien long 
et répétitif. Mais la réalisatrice a su créer 

l’engouement en embrassant goulûment 
son mari réalisateur… donnant des idées 
à Carole Bouquet qui a appelé Vincent 
Lindon à la rescousse pour un baiser tout 
aussi langoureux… Mais la fête est quelque 
peu gâchée par un Prix du 75e aux Frères 
Dardenne pour TORI ET LOKITA qui reste un 
film mineur dans tous les sens du terme. 
Mais Vincent Lindon aime les Dardenne et 
lorsque dans son discours, il avouait que 
le président n’avait pas pu imposer tous 
ses choix, évoquant un « inconvénient 
démocratique », une « belle majorité », 
insistant sur le fait qu’il n’avait qu’une voix 
sur 9…

Des primés techniques sans 
trop de fausses notes…
Pour les prix plus techniques, comme celui 
de la Mise en Scène au Sud-Coréen, Park 
Chan Wook, pour DECISION TO LEAVE, 
cela n’est pas une injustice criante et 
inadmissible même si ses précédents longs 
métrages, MADEMOISELLE ou OLD BOY 
étaient d’une autre facture et forcément 
supérieurs. Mais il a su changer de registre 
et réaliser un nouveau genre de film… 
Pour le Prix du Scénario à Tarik Saleh, 
réalisateur de BOY FROM HEAVEN, cette 
récompense est on ne peut plus mériter 
tant ce film était l’un des meilleurs vus en 
Compétition Officielle. Nous l’aurions mis 
plus haut encore, en Grand Prix du Jury par 
exemple… Les Prix d’interprétation sont 

également sujets à de légères tensions. Si 
Zar Amir Ebrahimi, héroïne de HOLY SPIDER 
(LES NUITS DE MAASHAD) faisait partie des 
favorites pour cette récompense, elle qui 
vit en France ne pouvant plus exercer son 
art dans l’Iran des mollah, que penser du 
Prix d’Interprétation masculine au japonais, 
Song Kang Ho du film de Hirokazu Kore Eda, 
BROKER (LES BONNES ETOILES) ? Pourquoi 
à lui et pas à l’autre acteur principal ? Le 
film en lui-même devait figurer au Palmarès 
mais alors pour un prix groupés des deux 
comédiens… ou un Prix du Jury… Pour 
conclure, comment ne pas revenir sur le 
discours du président Vincent Lindon ? Il 
a suggéré à Thierry Frémaux de conserver 
le même Jury d’une année sur l’autre en 
commençant par le sien… « Pourquoi un 
seul mandat de 10 jours ? Nous sollicitons 
une réélection et c’est une décision pour le 
coup unanime des membres du Jury. Car 
analyser des films, c’est avoir le désir avant 
de le voir, l’émotion pendant la projection 
et la réflexion après la sortie de la salle ». 
Et c’est pour cela que le cinéma est un art 
majeur et qu’il se voit en salles et pas dans 
son canapé du salon… Viva el cinéma ! 
comme l’a si bien scandé la maîtresse 
de cérémonie Virginie Efira efficace et 
tremblotante… mais qui elle, est restée 
debout alors que Jasmine Trinca a failli 
chuter au milieu de la scène ce qui l’a fait 
beaucoup rire… et nous avec.

Pascal Gaymard

A chaque édition, c’est pareil, une heure avant, les 
festivaliers scrutent les Marches pour reconnaître 
qui est là car ce seront les récompensés du 
Palmarès, pour sûr.

Zar Amir Ebrahimi

Ruben Ostlünd

Park Chan Wook
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Pour ce 75e, nous avons été gâtés, du premier au dernier 
jour… avec des actrices renommées, des mannequins voire 
des Miss, et des anonymes qui rivalisent d’audace. 

Les fesses de Marion Cotillard et les 
Indiennes excentriques…
Dès l’ouverture, le décolleté de Julianne Moore dans sa 
robe noire avait de quoi émouvoir la Croisette tout comme 
celui de Valeria Golino toute en bleu pétrole… Rossy 
de Palma, présidente du Jury de la Caméra d’Or par ses 
extravagances, a été plus d’une fois la star des Marches. Que 
dire aussi de la robe lamée d’or d’Agathe Rousselle révélée 
dans TITANE, Palme d’Or 2021. Nous nous souviendrons 
aussi de la robe rose pâle à volants d’Elle Fanning, de la 
robe grise en fourreau de Jennifer Connelly, la star de TOP 
GUN MAVERICK…
Pour sa première montée de Marches, Anne Hathaway 
(ARMAGEDDON TIME) avait choisi elle une belle robe 
discrète découvrant ses superbes épaules. Tout le contraire 
avec la comédienne indienne, Aishwarya Rai qui avec sa 
robe spectaculaire a affolé la Croisette… Comment a-t-elle 
pu prendre place dans un siège du Grand Auditorium ? 
Mystère… Le rouge est allé si bien à une autre indienne, 
Deepika Padukone, membre du Jury. 
Marion Cotillard, héroïne inoubliable l’an passé d’ANNETTE 
aux côtés d’Adam Driver, a fait beaucoup parlé d’elle pour 
ses fesses à peine esquissées et découverte lors de sa 
montée des Marches pour FRERE ET SŒUR, dans sa robe 
mini et mimi. Isabelle Huppert avait opté pour une robe 

verte très enveloppante alors que Sharon Stone a encore 
fait le show dans sa robe imprimée de bleu ou une autre 
fois toute en rouge... 

Rouge, Rose, Bleu, Gris, les tendances 
des Marches…
Après, il y a eu l’argent et le rouge entremêlés pour Berénice 
Bejo, héroïne de son homme et réalisateur de COUPEZ !, 
Michel Hazanavicius… Mais c’est le rouge uni qui a dominé 
avec deux beautés éternelles, Diane Kruger et son dos nu 
et Sophie Marceau avec sa mini cape pour la journée du 
75e anniversaire du Festival de Cannes. Nous n’oublierons 
pas Noémie Merlant en gris et noir ou Anouk Grinberg qui 
a fait un retour remarqué avec deux films (LA NUIT DU 12 et 
L’INNOCENT) dans un costume blanc très sobre.
Kristen Stewart, haut entremêlé de gris à manches longues 
et jupe blanche façon mandorle avec son ventre nu a aussi 
défrayé la Croisette.
Et puis, Kylie Minogue toute en noir transparent, l’espoir 
Noée Abita en gris très osé, une Miss Economic World du 
Majestic, Stéphanie Roussel vue en gris et en mauve sur les 
Marches.
Jusqu’au dernier jour avec Carole Bouquet, Virginie Efira 
magnifique à l’ouverture comme à la clôture, les postures 
de Noomi Rapace qui a si bien joué le jeu cannois…
Le rose extravagant a aussi fait des émules avec Leonie 
Hanne qui l’a alterné avec le bleu, Adriana Karembeu ou 
encore Cindy Bruna façon arbre…
Pour Alessandra Ambrosio, un rien ne l’habille surtout 

argenté, Tallia Storm toute en couleurs,  et cette très belle 
jeune fille avec une traîne jaune interminable… 
Toutes elles ont participé à leur manière à la magie de 
Cannes car le Glamour n’a rien d’inutile et de superficiel, 
il fait partie du rêve, il est indispensable au plus grand 
Festival de cinéma du monde, il en est une part importante 
pour son image, celle des étoiles qu’elles soient éternelles  
ou fugaces comme des lucioles…

Marie Bourdel

FESTIVAL DE CANNES
www.lepetitnicois.net

Le Festival de Cannes, c’est un Marché, ce sont des sélections 
officielles, ce sont des films en Compétition, ce sont aussi des stars et 
bien sûr des Belles qui illuminent les fameuses Marches du tapis rouge.

GlamourLes plus Belles 
des Marches… en Rouge…
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Cette année encore, la recette est la même : des comédies, 
des films pour enfants et quelques pépites que l’on a 
dénichées pour vous.

Des comédies à la pelle…
À propos des comédies, il y aura du pire et du meilleur. 
Le pire, ce devrait être avec IRRÉDUCTIBLE, de et avec 
Jérôme Commandeur mais aussi Laetitia Dosch, Pascale 
Arbillot, Gérard Darmon, Christian Clavier… sur cet 
employé eau & forêt qui se retrouve au Groenland pour 
protéger des chercheurs d’une attaque d’ours car il refuse 
de démissionner… DUCOBU PRÉSIDENT de et avec Elie 
Semoun nous fait également très peur… Enfin, LES VIEUX 
FOURNEAUX 2 : BONS POUR L’ASILE avec Pierre Richard, 
Eddy Mitchell, Bernard Le Coq, Alice Pol, Claire Nadeau… 
sur 6 migrants qui se réfugient dans le Sud-Ouest auprès de 
nos vieux cuisiniers, cela nous effraie à n’en pas douter, le 
discours bien politiquement correct à la clé… Mais d’autres 

projets nous inspirent plus comme I LOVE GREECE avec Stacy 
Martin et Vincent Dedienne, deux excellents comédiens 
sur des vacances dans une île des Cyclades qui tourne mal 
car toute la famille d’elle a décidé de les suivre… Il en va 
de même de MENTEUR quand Olivier Baroux fait devenir 
réalité les mensonges de Tarek Boudali dont la vie vire au 
cauchemar… L’ANNÉE DU REQUIN retient aussi toute notre 
attention avec Marina Foïs (et Kad Merad) à deux doigts de 
la retraite qui s’offre une dernière enquête car un requin 
rôderait dans la Baie d’Arcachon… Enfin, RUMBA LA VIE, 
de et avec Franck Dubosc et Jean-Pierre Darroussin sur ce 
cinquantenaire qui veut renouer avec sa famille oubliée peut 
nous valoir un grand moment d’émotion.

De grands retours…
Pour les pépites, elles sont au nombre de 5. ENNIO tout 
d’abord, soit le retour de Guiseppe Tornatore pour un 
documentaire brillant sur Ennio Morricone. Un chef-

d’œuvre. PETER VON KANT quand François Ozon lorgne 
du côté de Fassbinder reprenant LES LARMES AMÈRES DE 
PETRA VON KANT avec Denis Ménochet, Isabelle Adjani, 
Khalil Ben Gharbia et Hanna Schygulla… I IUBITA MON 
AMOUR, le 1er film de et avec Noémie Merlant sur un été 
torride en Roumanie pour enterrer sa vie de jeune fille… 
RIFKIN’S FESTIVAL soit le retour de Woody Allen avec un 
couple d’Américains au Festival de San Sebastian, elle (Gina 
Gershon) tombe sous le charme d’un réalisateur français 
brillant, Louis Garrel, Lui (Wallace Shawn) va s’amouracher 
d’une belle Espagnole, Elena Anaya… Un quatuor amoureux 
qui s’annonce comme étant l’événement de l’été. En face, 
les Français proposent aussi un autre revenant, Jean Becker 
avec LES VOLETS VERTS soit les états d’âme d’un acteur 
célèbre, Gérard Depardieu, avec face à lui, Fanny Ardant 
et Benoît Poelvoorde… Enfin, pour les enfants, il y aura le 
retour des MINIONS 2 : IL ÉTAIT UNE FOIS GRU et THOR : 
LOVE AND THUNDER avec toujours Chris Hensworth, Natalie 
Portman, Christian Bale quand les Américains revisitent les 
légendes nordiques… Préférez revoir THE NORTHMAN…

Pascal Gaymard

À Nice, au Pathé Masséna, il est venu présenter en avant-
première son dernier film, CHAMPAGNE ! qui est sorti le 
8 juin dernier sur nos écrans de cinéma. Il a répondu aux 
questions de L’Antibois.

L’Antibois : Quelle a été votre idée de 
départ ?
Nicolas Vannier : Je voulais écrire un film sur la 
vinification du champagne, sur le partage, sur l’amitié. J’ai 
découvert une très belle région, loin des stéréotypes que l’on 
se fait sur ce monde, avec beaucoup de petits producteurs 
courageux, des artisans avec de petites parcelles, des 
passionnés, des reliefs aussi comprenant des vallons, des 
forêts, et surtout des lumières qui peuvent changer de tout 
au tout d’une minute à l’autre. La météo nous a beaucoup 
bousculé… Un monde fascinant… J’ai fait 2 mois de repérages 
et 3 mois de tournage, cinq mois ici, un vrai bonheur…

LA : Pas d’animaux ici (ou si peu), que des 
humains…
NV : Oui, il y a quand même une colombe, sorte de fil rouge 
de l’intrigue, qui rythme le film, qui l’illustre. L’amitié est un 
sujet passionnant, complexe aussi, il faut être observateur 
pour écrire et décrire des situations drôles et loufoques. 
C’est une bande de copains… Le retour que j’ai lorsque le film 
a été présenté en avant-première un peu partout en France, 
c’est que tout le monde avait envie de partir avec la bande 
de copains du film. Diriger une douzaine de comédiens 
n’est jamais chose facile, cela nécessite une concentration 
extrême.

LA : Comment avez-vous travaillé ?
NV : Nous avons fait une grosse préparation. On a découpé 
toutes les scènes en parlant avec les comédiens. J’ai choisi 
mon casting en fonction des caractères, il fallait qu’ils 

puissent tous s’entendre entre eux. J’avais un noyau dur au 
départ composé de d’Éric Elmosnino, Stéphane De Groodt, 
Elsa Zylberstein (qui a fait de nombreux allers/retours en 
Champagne auprès d’une vigneronne), François-Xavier 
Demaison, et Valérie Karsenti. Ils ont fonctionné ensemble 
au-delà de mes espérances. Nous avons effectué des lectures 
en duos avec les comédiens.

LA : Avaient-ils une place pour l’impro ?
NV : Le film donne cette impression, qu’il y a beaucoup 
d’impros mais ce n’est pas vrai comme la scène où François-
Xavier Demaison pète les plombs devant la voiture. Tout 
était très écrit. La scène ou Eric et Stéphane sont bourrés 
dans la chambre, je leur ai dit, « amusez-vous ! ». C’étaient 
des petits moments… Je voulais qu’il y ait de la mobilité. 
Quand on est 12, il y en a toujours 6 à table et les autres qui 
tournent autour. 

LA : Est-ce si dur de supporter des amis ?
NV : J’ai moi-même un groupe d’amis avec lequel je pars en 
vacances. Aujourd’hui, peut-être que 3 ou 4 d’entre eux, ne 
sont plus des copains mais ils font partie du groupe. Il faut 
continuer ensemble. Tout est lisse à notre époque, tout est 
interdit. Là, dans une bande de copains, on est sans filtre, 
on peut se lâcher. Ça m’a fait plaisir de le faire, l’alcool aide 
sans doute un peu à créer cette ambiance de liberté absolue. 
Même les silences ne font pas peur entre amis… Il y a une 
bienveillance naturelle, on peut rire de tout…

LA : Et les préoccupations climatiques ?
NV : Vous connaissez mon engagement sur le sujet 
mais tout le monde s’en fout… Le consommateur est le 
Roi du monde. Dans le film, on évoque la disparition des 
abeilles. J’ai moi-même une quarantaine de ruches chez 
moi. Le changement climatique est une réalité qui n’est 

plus contestée par personne de nos jours. Nous allons faire 
face à de grandes catastrophes. C’est terrible ce qui nous 
attend comme l’épuisement des ressources naturelles. 
Nous le savons, on danse sur le Titanic… Mais je suis contre 
l’écologie punitive que prône certains. Ce n’est pas comme 
cela qu’on fera changer les choses, bien au contraire… Il faut 
arrêter de croire que seuls les Politiques peuvent changer le 
monde. On doit faire chacun notre possible, c’est l’idée des 
Colibris qu’a défendu si bien mon regretté ami, Pierre Rabhi.

LA : Vos projets ?
NV : Mon prochain film se tournera dans le Morvan, ce 
sera une comédie écolo avec Eric Elmosnino. Mais je ne peux 
pas en dire plus… Et pourquoi pas un film sur la Côte d’Azur 
ou plutôt l’arrière-pays ? J’ai mon ami François Cluzet qui 
vit ici. C’est lui qui m’a dit que j’étais fait pour réaliser des 
comédies.

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Chaque période estivale, le cinéma essaie d’attirer les spectateurs 
dans un havre de fraîcheur climatisée, les salles obscures…

Gueule de baroudeur, éternel aventurier, défenseur invétéré de la 
nature, Nicolas Vannier est une figure du cinéma avec des films 
tels que BELLE ET SEBASTIEN, DONNE-MOI DES AILES, L’ÉCOLE 
BUISSONNIERE, L’ODYSSÉE SAUVAGE, LOUP, POLY…

Été 2022 : Ozon, Tornatore, 
Woody Allen et Jean Becker…

CHAMPAGNE ! 
Nicolas Vannier en quête…

CINÉMA
www.lepetitnicois.net

Films à voir

Interview
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Bélier • 21 mars - 20 avril
Couples : Il y aura une transformation positive dans votre 
vie conjugale. Au programme, une remise en question de 
votre vie de couple, ce qui ne sera pas pour vous déplaire. 
En tout cas, vous ne risquez pas de sombrer dans un ronron 
assommant ! Célibataire, vous envisagerez votre avenir 
amoureux avec optimisme, et votre vision plus nette des 
choses vous permettra de mieux juger de ce qui est bon 
pour vous et de trouver ainsi la personne qui vous convient. 
Professionnel : Après bien des incertitudes, vous allez 
enfin pouvoir consolider votre position et bénéficier d’une 
certaine stabilité. Profitez de la nouvelle situation pour 
progresser à pas de géant. Santé : vous pourrez vous sentir 
parfois déconcentré. Trop de sollicitations extérieures vous 
énerveront. 

Taureau • 21 avril - 21 mai 
Couples :  Les occasions de vivre une charmante 
amourette seront nombreuses ces jours-ci. Si vous êtes 
marié, vous aurez un mal fou à résister à la tentation 
dévastatrice. Si vous cédez, la culpabilité risque de vous 
gâcher votre plaisir. Célibataires, l’amour occupera ces 
jours-ci toutes vos pensées. Hélas, vous aurez une fâcheuse 
tendance à vous faire beaucoup d’illusions, à prendre vos 
désirs pour des réalités. Si bien que vous pourriez passer 
de l’extase au désespoir. Professionnel : Dans le travail, 
vous aurez beaucoup de difficultés à vous entendre avec 
vos associés ou collègues, sauf si vous êtes d’avis qu’ “il faut 
parfois concéder que les navets sont des poires” (proverbe 
allemand). Santé : Vous serez en bonne forme physique. Si 
vos activités ou préoccupations vous minent le moral, il sera 
urgent de vous détendre.

Gémeaux • 22 mai - 21 juin
Couples : Vous connaîtrez un regain de passion pour 
celui qui partage actuellement votre vie. Pourquoi ne pas 
vous offrir une escapade en amoureux, histoire de revivre 
l’heureuse époque de votre lune de miel ? Célibataires, ne 
commettez pas d’imprudences ; évitez surtout d’ébranler 
votre relation actuelle à cause d’une aventure assez agréable 
mais éphémère.  Professionnel : Mettez la dernière 
touche à vos grands projets, puis vous pourrez commencer 
à les mettre à exécution. Vous serez très efficace, et aussi 
fort combatif au cas où des obstacles se présenteraient. Si 
vous briguez un poste de direction, vous aurez de grandes 
chances d’obtenir satisfaction. Santé : Dans l’ensemble, 
vous vous porterez plutôt bien. 

Cancer • 22 juin - 22 juillet 
Couples : Vous devrez observer certaines règles de 
tolérance et de compréhension mutuelle. Votre partenaire 
aura le plus grand besoin d’attention et de tendresse, 
et c’est à vous qu’il appartiendra de faire les premiers 
pas. Célibataires, une récente rencontre subira quelques 
complications, par des retards, des manques de coordination 
ou des coups de téléphone ratés. Professionnel : Vous 
serez en mesure d’avoir de la poigne et même le sens du 
commandement. Voilà qui vous permettra de jouer un rôle 
de tout premier plan au sein de votre équipe de travail. 
Mais votre charisme et votre succès ne manqueront pas 
de provoquer des jalousies. Santé : De la vitalité et du 
mouvement influenceront les secteurs santé de votre 
thème. Vous ne manquerez donc ni de tonus ni de joie de 
vivre. Mais il faudra aussi compter sur les petits problèmes 
d’ordre allergique ou dermatologique.

Lion • 23 juillet - 22 août 
Couples : Belle période pour les amoureux en couple, 
légitimes ou non. Passion et raison ne seront pas 
incompatibles, et vous réussirez à régler les problèmes 
de fond qui récemment perturbaient quelque peu votre 
vie à deux. Célibataires, la teneur sentimentale de cette 
période dépendra beaucoup de vous. Vous saurez vous 
rendre sympathique quand vous le désirerez. L’ennui, c’est 
que vous ne ferez probablement pas toujours les efforts 
nécessaires. Vous obtiendrez beaucoup si vous y mettez de 
la bonne volonté. Professionnel : Vous vous affirmerez 
dans votre travail. Si l’on cherche à vous déstabiliser ou à 
vous intimider, vous montrerez sans hésitation de quel 
bois vous vous chauffez. Ça crépitera ! Santé : Vous qui 
étiez déjà une force de la nature, allez voir votre énergie 
encore renforcée. Avec du dynamisme et de la joie de vivre 
à revendre, vous allez faire bien des envieux autour de vous. 
Attention cependant à ne pas trop en faire !

Vierge • 23 août - 22 septembre 
Amour :   Les projets élaborés en commun vous 
rapprocheront de votre partenaire. Ce sera un excellent 
trait d’union et un bon moyen de cimenter votre couple. 
Prenez grand soin d’éviter les luttes d’influence. Célibataires, 
ce sera le temps des châteaux en Espagne. Beaucoup d’entre 
vous seront attirés par tout ce qui leur fuit. Pire encore, 
certains tomberont amoureux d’un être qui ne montre 
aucune considération pour eux ! Professionnel : Vous 
vous vous laisserez facilement dominer par vos sentiments 
et vos émotions. C’est un état qui a ses charmes. Cependant, 
lorsqu’il s’agira de travail ou d’affaires, vous n’aurez pas 
intérêt à faire du sentiment, autrement bonjour les ennuis ! 
Santé : Ce qui vous ressourcera le mieux en ce moment ? 
Le contact avec la nature. Si vous habitez la mer ou la 
campagne, profitez de vos privilèges pour vous aérer au 
maximum. 

Balance • 23 sept - 22 octobre 
Amour :  Votre vie conjugale ne sera pas de tout repos. 
Reconnaissez, aussi, que vous n’accorderez guère de répit 
à votre conjoint ou partenaire. Vous serez toujours sur son 
dos, en train de l’asticoter. Mais voyons, ce n’est pas comme 
cela que vous pouvez jouir de la paix et de la complicité. 
Soyez plus compréhensif et plus tolérant. Célibataires, 
brillant, séduisant, vous serez un vrai bourreau des cœurs. 
Vous vivrez des heures passionnées.  Professionnel : 
Superbe énergie qui vous donnera une formidable ardeur 
au travail. Résultat : vous serez en mesure d’atteindre en un 
temps record une grande partie des objectifs professionnels 
que vous vous étiez fixés. Santé : Toujours sur la brèche, 
vous ne serez pas facile à suivre avec ce tonus exceptionnel. 
A condition d’éviter les abus, vous n’avez rien à craindre, si 
ce n’est un sommeil agité.

Scorpion • 23 oct - 22 nov 
Amour : Si vous demandez à votre partenaire d’aller vous 
décrocher la lune ou vous faire quelque chose de ce genre, 
vous risquez d’être fort déçu. En revanche, si vous vous 
montrez un brin plus réaliste, vos relations conjugales vous 
procureront d’importantes satisfactions. Célibataires, les 
amours clandestines auront un irrésistible attrait pour vous 
ces jours-ci à cause des aspects astraux tortueux. Mais de 
sérieux problèmes risquent de survenir si vous ne prenez 
pas garde. Sachez mesurer les conséquences de vos actes. 
Professionnel :  Vous devinerez que ce sera le moment 
de concentrer toute votre énergie sur la réalisation de vos 
objectifs professionnels. La conjoncture vous sera très 

favorable. Santé : Toujours en mouvement, jamais fatigué : 
voilà ce que vous serez en cette période.

Sagittaire • 23 nov - 21 déc
Amour : Vos relations avec votre conjoint ou partenaire 
seront explosives. Vous aurez tellement besoin de liberté 
et d’indépendance que vous aurez souvent des réactions 
violentes à la moindre attitude un peu possessive de 
votre bien-aimé. Attention, vous risquez de vous montrer 
fort blessant ! Célibataires, vous aurez quelques belles 
chances de rencontres ou d’aventures stimulantes. 
Professionnel : Vous parviendrez à réaliser une bonne 
partie de vos ambitions professionnelles, les doigts dans le 
nez pour ainsi dire. Il faut tout de même reconnaître que 
votre réussite ne sera pas due au hasard, mais au travail bien 
mené depuis longtemps. Santé : Ce sera le bon moment de 
soigner votre sommeil et votre alimentation. 

Capricorne • 22 déc - 20 janv
Amour : Vous serez disposé, cette fois, à fermer les 
yeux sur les petits travers et les petites faiblesses de votre 
partenaire. Autant dire que l’ambiance de votre vie de 
couple s’en ressentira très favorablement. Célibataires, vous 
vous sentiez parfaitement heureux en solitude. D’ailleurs, 
vous affirmerez haut et fort que le mariage n’est pas pour 
vous. Cependant, la personne que vous rencontrerez en 
cette période embrasera si violemment votre cœur que 
vous pourriez changer d’avis ! Professionnel : Bel esprit 
d’entreprise. Vous réussirez à mener à bien plusieurs projets 
menés simultanément. Et cela grâce à un remarquable sens 
de l’organisation et à un punch formidable. Santé :  En 
principe, vous n’aurez pas de problème majeur à redouter 
côté santé.

Verseau • 21 janvier - 19 février 
Amour : Nette amélioration dans le domaine conjugal. 
Vous allez pouvoir sourire à nouveau. Tous ceux d’entre vous 
qui viennent de passer par une phase de tensions, de 
disputes ou de bouderies, retrouveront leur bonheur. 
Célibataires, vous pourriez bien faire une rencontre 
marquante. Cependant, vous risquez de rester un peu sur la 
défensive, et vous n’oserez pas trop pousser votre avantage ! 
Professionnel : Vous serez très occupé à multiplier les 
contacts et à cultiver les relations utiles dans le but de 
réaliser plus vite vos ambitions. Profitez du présent superbe 
courant de chance pour mettre en chantier ou pour mener 
à bien tous vos projets professionnels. Santé : Vous devriez 
donc être en bonne forme. Les plus âgés d’entre vous 
pourraient simplement avoir un petit souci articulaire, ou 
faire quelques cauchemars ; mais ce ne sera que passager, 
bien entendu.

Poissons • 20 février - 20 mars 
Amour : Le bonheur conjugal sera au rendez-vous. Les 
planètes vous aideront à intensifier ou à renouer des liens 
profonds et tendres avec votre conjoint ou partenaire. Tous 
deux, vous regarderez l’avenir avec confiance et optimisme. 
Célibataires, le temps de vos amours sera à la grisaille : votre 
partenaire du moment vous accusera de multiples petits 
défauts. Mais essayez de rétablir la balance et de vous faire 
admettre tel que vous êtes. Professionnel : Vous devrez 
concentrer le plus gros de vos efforts. Cela vous apportera 
beaucoup de lucidité, et vous pourrez avantageusement 
échafauder les projets les plus ambitieux. Santé : Votre 
forme, cette fois, dépendra de plusieurs planètes. Et comme 
elles sont toutes positives, vous n’aurez pas réellement de 
souci à vous faire côté santé.

HOROSCOPE JUILLET 2022 www.lepetitnicois.net
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